

# Alvaro Mendoza habla de Ricardo Vargas

Testimonio del Sr. Álvaro Mendoza Ramírez sobre la vida del Sr. Ricardo Vargas, supernumerario del Opus Dei.

09/03/2009

RICARDO centró sus esfuerzos en la promoción de las denominadas “EFAS” (Escuelas Familiares Agrarias), buscando capacitar a los jóvenes campesinos, sin sacarlos de su entorno geográfico y familiar,

para que dentro de él alcancen niveles elevados de educación y de preparación tecnológica.

Varias de estas escuelas en el departamento de Cundinamarca dan cuenta de ese esfuerzo, desconocido para muchos, que hoy merece la atención de otros países y de otras regiones de nuestra patria. Ricardo no sólo impulsó estas labores con su entusiasta gestión, sino que las apoyó económicamente con generosidad.

Por Álvaro Mendoza R.

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-co/article/alvaro-mendoza-habla-de-ricardo-vargas/> (05/02/2026)